LA FORCE DU PARDON

Les textes de ce dimanche montrent la force de la séparation qui peut exister entre les hommes et, par conséquent, l'importance de la réconciliation.

Dans le livre des Lévites d'abord, puis en l'évangile selon saint Marc (1, 40-45), nous voyons le sort réservé à ceux qui étaient atteints de la lèpre. Pour des raisons sanitaires, certes, mais aussi parce que considérés « impurs » sur le plan moral, les lépreux étaient mis à l'écart, devant habiter « hors du camp » (Lv 13, 46). Par cette connotation morale, signe du péché, cette maladie renforçait l'exclusion de la vie sociale.

Aujourd'hui, nous apprécions différemment les personnes et les situations. C'est heureux et moins simpliste. Même si nous reconnaissons que nous sommes tous pécheurs, la maladie n'est pas la rétribution du péché.

Pourtant, cette conception ancestrale de la rétribution, pourrait nous faire réfléchir au plan spirituel sur la gravité du péché quand il sépare de la communion des saints. Avec la perte du sens de Dieu et donc, du sens du péché, nous baignons aujourd'hui dans un contexte où tout se vaut, est interchangeable, ou n'est pas si grave sur le plan moral. Le dictionnaire définit la morale comme la science du bien et du mal. Mais peut-il exister une morale coupée de sa source suprême, le Bien, qui est en Dieu ?

La régulation morale du corps social se fait dès lors principalement par l'autojustification, avec aussi, paradoxalement et d'autant plus fortement, la nécessité de « boucs émissaires », livrés régulièrement à la réprobation. Une impression de malaise par conséquent demeure car la racine du mal a besoin d'être traité et, seul le Christ, mort et ressuscité, peut apporter à l'homme cette libération.

A cet égard, nous aurions grand bénéfice à redécouvrir la confession, ou sacrement de la Réconciliation, bien entendu comme remède spirituel mais aussi dans ses implications sociales, pour la vie en commun. Non seulement, chacun a besoin de recevoir personnellement le pardon, en allant « se montrer au prêtre », mais doit aussi apprendre à pardonner, apportant ainsi une contribution indispensable au caractère fraternel de la vie sociale.

Jérôme Angot, curé

1ère lecture : Lv 13, 1-2.45-46 – 2è lecture : 1 Co 10, 31 – 11, 1 – Evangile : Mc 1, 40-45

Horaires des messes

En semaine: Du lundi au vendredi, messes à 12h15 (sauf vacances scolaires) à 18h30. Accueil d'un prêtre à 17h.

- <u>Messes dominicales</u>: **samedi à 18h30** et **dimanche à 9h30** (sauf vacances scolaires), **11h** et **18h30**

Adoration les mardi, mercredi et jeudi, de 19h à 19h30, après la messe (hors vacances scolaires).



A partir du dimanche 11 février et jusqu'au dimanche 25 compris, horaires de vacances scolaires

- ❖ Mercredi 14 février, Mercredi des cendres, entrée en Carême, messes à 12h15 et 19h, jour de jeûne et d'abstinence.
- « Venir recevoir les cendres, c'est prendre notre place dans la file des pécheurs et nous engager avec eux dans le chemin de la conversion. »

Premier jour du carême : Le Mercredi des cendres est marqué par l'imposition des cendres : le prêtre dépose un peu de cendres sur le front de chaque fidèle, en signe de la fragilité de l'homme, mais aussi de l'espérance en la miséricorde de Dieu.

Tout en le marquant, le prêtre dit au fidèle : "Convertissez-vous et croyez à la Bonne Nouvelle".

Prions les uns pour les autres !

- Pour le **Père Nicolas Canlorbe** dont les obsèques sont célébrées samedi 10 février à 10h30.
- Pour **Madame Claude Lacoste**, dont les obsèques sont célébrées le vendredi 16 février.
- Pour **les catéchumènes** qui seront baptisés à Pâques, la liturgie de leur appel décisif par l'archevêque, a lieu le samedi 17 février afin qu'au cours

de l'ultime préparation, ils trouvent l'appui des efforts spirituels de toute l'Eglise. Pour Denis Simonneau qui se prépare dans le cadre de notre paroisse.

LES SAMEDIS DE L'ORGUE,

BACH, GUILMANT

Par Benjamin Pras,

Organiste titulaire de Saint-Thomas d'Aquin

samedi 10 février à 16h

Libre participation

- Dimanche 11 février : Fête de Notre-Dame de Lourdes
- ❖ Dimanche 11 février, quête aux portes pour la Conférence St Vincent de Paul.



Frédéric Ozanam et ses amis ont organisé ce réseau de charité qui est devenu la Société de Saint-Vincent-de-Paul. Aujourd'hui les 45 000 Conférences compte 800 000 bénévoles dans 150 pays.

Parcours classic

❖ Notre parcours Alpha 2024 se poursuit tous les jeudis, hors vacances scolaires!

Le Parcours Alpha est une initiative de mission de proximité, qui invite des personnes de tous horizons (fidèles, personnes éloignées de la foi, chercheurs de Dieu, catéchumène) à **découvrir ou redécouvrir les bases de la foi chrétienne** lors de rencontres fraternelles et conviviales (dîner, topo, discussion en petits groupes). Prochaine date : **jeudi 29 février,** à 20h au 3 place Saint Thomas d'Aquin.

Informations: parcoursalpha.sta@gmail.com

- ❖ Temps du Pardon. Il sera possible de recevoir le sacrement de la Réconciliation pendant le carême.
- Dimanche 3 mars, entre 17h30 et 18h30,
- Jeudi 21 mars, de 11h30 à 13h30.
- Ou au temps d'accueil des prêtres de 17h15 à 18h15 en semaine.

Journées des Dons et Achats 2024 :

jeudi 21 mars de 10h à 17h : réception des Dons.

Vendredi 22 mars de 10h à 19h et **samedi 23 mars** de 10h à 16h : vente Nos comptoirs sont uniquement approvisionnés par vos dons, propres et

en bon état : vêtement femme, chaussures, sacs, linge de maison, dentelles, tissus... bazar, vaisselle, brocante, jouets, cadeaux, livres anciens 1800-1900, bijoux...



- **❖** Conférences de Carême de Notre-Dame à St Germain l'Auxerrois.
- « La mystérieuse musique des sacrements -Littérature et spiritualité »

- 18 février 2024 : Léon Bloy - La parole

- comme sacrement, par Emmanuel Godo Léon Bloy, grand écrivain du XIXè siècle et auteur du célèbre roman *Le Désespéré*, ouvrira le cycle des Conférences de Carême. Emmanuel Godo est poète et professeur de lettres en khâgne au lycée Henri IV.
- 25 février 2024 : Paul Claudel Une esthétique sacramentelle, par Dominique Millet-Gérard.

Retransmission sur France Culture, KTO et Radio Notre-Dame (différé).

❖ Proposé au budget participatif 2024 : Restauration des peintures murales du transept de l'église St Thomas d'Aquin

La restauration de ces peintures réalisées par Merry-Joseph BLONDEL, dont une partie a été endommagée par des infiltrations d'eau dont la cause a été jugulée, serait une oeuvre importante de restauration du patrimoine exceptionnel contenu dans l'église. Des deux côtés du transept, ces peintures nécessitent pour une part, un nettoyage et rafraichissement, pour une autre part endommagée, une restauration. Nous avons 6 mois pour convaincre de l'intérêt du projet avec 1500 votes favorables. Merci de vous rendre sur le site www.decider.paris.fr puis, dans la rubrique "Culture et Patrimoine", 7eme arrondissement, de cliquer pour le projet!

Cycle de conférences sur l'éducation

L'institut supérieur de sciences religieuses propose un cycle de 13 conférenes du 6 février au 4 juin, intitulé *Réflexion chrétienne sur l'éducation*. Par les intervenants : l'écrivain Fabrice Hadjadj, le P. Jean-Marie Petitclerc, prêtre salésien et éducateur spécialisé, Nicolas Truelle, directeur général des Apprentis d'Auteuil... Ces conférences ont lieu le mardi de 16h15 à 17h45 au Collège des Bernardins (5è).

Informations & inscriptions: collegedesbernardins.fr – 20 rue de Poissy, 5e